

**Zeitschrift:** Schweizer Spiegel  
**Herausgeber:** Guggenbühl und Huber  
**Band:** 14 (1938-1939)  
**Heft:** 12

**Rubrik:** Mondrätsel

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

« Zum Beispiel . . . »

« Öhö. »

.....

.....

Wir können aus diesem Gespräch lernen: Wir wollen wirklich, wenn auch ohne Phrasen, auf unsere Mundart stolz sein; aber sie sollte gelegentlich auch auf uns stolzer sein dürfen.

\*

Am Eidgenössischen Schützenfest haben 1940 Sektionen teilgenommen, von denen 1864 mit dem Lorbeerkrantz an der Fahnen spitze heimkehrten: 1063 Sektionen erhielten den goldenen, 559 den silbernen, 242 den grünen Lorbeer; 76 mussten sich mit einer Gabe begnügen. Aber auch die einzelnen Schützen erhielten massenhaft Kränze, so dass eine Zeitung berichten konnte: « Von einer bisher höchsten „Tagesproduktion“ von 276 ist am heutigen die Zahl der Kranzresultate auf 363 gestiegen. »

Wäre es nicht besser, die Kränze höher zu hängen, dass keinem Korrespondenten der fabrikmässige Ausdruck « Tagesproduktion » auch nur in den Sinn käme, und dass nicht geschehen könnte, was mir kürzlich ein Turner erzählte: Seine Sektion sei von einem Festort in aufgelöster Ordnung und in getrennten Eisenbahnzügen heimgekehrt, einem Gesamtempfang durch die Bevölkerung schandehalber ausweichend; denn sie hätte nur einen — Eichenkranz erworben !

## Mondrätsel

*Von Hermann Hiltbrunner.*

Seit ich atme folg ich Deiner Bahn,  
Doch errat ich Deinen Standort nie;  
Aber was Du unbedacht getan,  
Steht im Weltgesetz der Harmonie.

Immer anders schaut Dein Blick mich  
an,  
Neue Rätsel häufst Du um Dein Bild;  
Kaum dass Deine Form in Nichts zer-  
rann,  
Glänzt aufs Neue Dein erhabner Schild.

Doch im Wechsel bist Du wunderbar  
Eins mit Dir, Dir selber gut und gleich:  
Wer am Himmel steht, ist unfassbar  
Eingefügt dem göttlichen Bereich.